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Der Artikel wendet sich den geopolitischen Interessen österreichischher Strategen und Militärs an Montenegro im Dienste des allgemeinen 'Zivilisationsauftrags' der Habsburger auf dem Balkan zu. Dieses Interesse geht erstaunlicherweise mit einer großen Vorsicht vor militärischen Maßnahmen einher. Diese Zurückhaltung fußt auf der wirkmächtigen Mythenbildung über die unbesiegbaren Kriegerstämme und das unzugängliche Land. Zugleich ist sie geprägt von fast schon hysterischen Fantasien über kämpfende Kriegerstämme, die als überallhin ausschwärmend, schwer berechenbar angesehen werden. Den Phantasmen der dezentralen KriegerInnenkollektive wird hier mit Hilfe der "Kriegsmaschine" nach Deleuze/Guattari nachgespürt.








The article deals with Habsburg's geopolitical and military interest on Montengro and is based on strategic studies. This interest  serves the general Habsburg mission of civilisation on the Balkans. Surprisingly, the military studies are evidently affected by caution and discourage from any military action. On the one hand, this caution is influenced by the myths about the inconquerable country and the invincible men of Montenegro. On the other hand, almost hysterical fantasies about warlords and decentered swarms of fighting people dominate there. The concept of the "machinery of war" by Deleuzte/Guattari is transposed upon these phantasms of warlords and belligerent tribes.
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